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2022 год стал знаковым для нашей организации. 
Год первого юбилея (Движению «Дай лапу» 
исполнилось 10 лет) и год очень большой 
внутренней работы. Благодаря поддержке Фонда 
президентских грантов  
и помощи партнёров удалось завершить 
строительство и оснащение информационно-
коммуникационного центра «Дом волонтёров». 
Внедрена система внутреннего учёта 
и аналитики, появился новый сайт организации, 
проведено несколько обучающих модулей  
для команды.

В партнёрстве с ТРЦ «Сургут Сити Молл» открыт 
«Котариум» - место встречи людей и котиков, 
расположившемся в крупнейшем ТРЦ Югры. Ваши 
доверие и помощь позволили взять под опеку 
большее, по сравнению с предыдущем годом, 
число животных. А значит, на улицах стало 
меньше тех, кто выживает и страдает от болезней 
и голода.



Несмотря на год больших метаморфоз, 
неизменным в «Дай лапу» осталось отношение 
к животным. Все подопечные окружены любовью 
и заботой, им обеспечены необходимое лечение 
и уход. Это огромный труд большого числа 
людей. И если кто‑ то из хвостатых уезжает 
в новый дом — это самая большая радость 
для всей команды. 2023 год будет непростым. 
Но в любое время мы продолжим делать то, 
что умеем лучше всего — будем помогать. 
Помогать бездомным животным переправляться 
из жизни бездомной в жизнь домашнюю, 
помогать людям становиться счастливее рядом 
с хвостатыми друзьями.

Команда «Дай Лапу»
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Наши программы

Здесь и сейчас — помогаем бездомным 
животным



— Центр помощи бездомным животным 
«Переправа»

— Котариум

— Домашние передержки

— Горячая линия

— Размещение информации о нуждающихся 
в помощи животных в социальных сетях

Станет лучше — меняем отношение 
к бездомным животным в обществе   

— Уроки добра в школах

— Добрые прогулки в центре «Переправа»

— Взаимодействие со СМИ

— Взаимодействие с органами власти

— Консультации для зоопомогающих НКО



Дерево проблем



Программа 
«Здесь и сейчас»

Как работает:

 

Алгоритм программы: поступление информации 
о животном — поиск передержки — лечение — 
дегельминтизация — вакцинация — стерилизация — 
поиск нового дома — переезд в домашнюю жизнь.




Зачем: 



Многие горожане не знают, как помочь 
бездомному животному. Движение «Дай лапу» 
берет на себя организацию всех процессов 
и оплату расходов. Благодаря выстроенной 
системе, человеку легче принять решение 
о помощи животному.

Результаты: 



За 2022 год под опеку взяты 34 собаки и 110 котов. 



Из них 7 собак и 95 котов нашли новый дом.



Все подопечные животные переехали к своим 
хозяевам вакцинированными и стерилизованными, 
собаки — чипированными. Это значит, что не появится 
новое поколение бездомных животных (Только 
за год 7 собак могли увеличить число бездомышей 
на 40–45 особей, а 95 кошек — не менее 
чем на 450 котят).



Всего под опекой находится 116 собак и 73 кота



Центр помощи 
бездомным животным 
«Переправа»
«Переправа» - временный дом для 86 собак 
и 8 котов. И место силы команды дайлаповцев.

В 2022 году на «Переправе» произошли 
значительные изменения — открылся 
информационно-коммуникационный центр 
«Дом волонтёров».



Благодаря поддержке Фонда президентских 
грантов и волонтёрскому труду проведены 
внутренние ремонтные и отделочные работы, 
приобретено необходимое оборудование и мебель. 
В доме есть гостиная, ветеринарный кабинет 
и котокафе Котеешная. Центр посетили участники 
форума зоозащитных организаций Фактор 
Зоо 2022 из Югры, Ямала и Челябинской области.



Фраза «Большинство людей никогда не придут 
в приют. Большинство животных никогда оттуда 
не выйдут» подтверждена многолетним опытом сотен 
зоозащитников. У большинства жителей города очень 
смутное представление о проблеме бездомности 
животных и путях её решения. Многие 
не задумываются о последствиях появления в доме 
питомца. Много стереотипов о беспородных 
животных. Например - «Уличная собака не сможет 
жить в квартире». Прогулки на «Переправе» дают 
возможность попробовать себя в роли владельца, 
оценить свои возможности, познакомиться с собаками 
и котами, узнать их характер и, самое важное, 
осознанно забрать животное в свой дом. Комфортная 
обстановка центра располагает к семейному 
времяпрепровождению. Она же разрушает ещё один 
стереотип — в приютах для животных плохие условия, 
грязь и несчастные собаки.

Зачем нужен центр 
«Переправа»?



История Феди

Федю забрали из нехорошего прюта в начале 
ноября 2022 г. У пса было тяжёлое дыхание, 
с сильными хрипами. После посещения ветерианра 
получили вердикт: немолодой пёс (8–10 лет), 
со слабым зрением и очень сильно поражёнными 
лёгкими. Скорее всего, у собаки была двусторонняя 
пневмония. 



Так как лечение не было своевременно оказано, 
то заболевание привело к таким серьёзным 
последствиям. Назначили курс лечения и самое 
главное — недопустимо содержание в уличном 
вольере. Только тёплое помещение. Так Федор 
оказался постоянным постояльцем нового 
ветеринарного кабинета в центра «Переправа».

После всех процедур у Феди наметились 
значительные улучшения — ему стало легче 
дышать, уменьшились хрипы.

Из-за особенностей здоровья, старичок может 
есть только влажный корм. В январе Появилась 
новая проблема — атопический дерматит. 
Снова курс лечения и пожизненный приём 
препарата Апоквел. Мы понимаем, что скорее 
всего, Федор останется на «Переправе» 
до конца жизни. И ваша поддержка будет 
очень значима, что бы все отведнное ему время 
Федя прожил без страданий и боли.



История Ноты

Летом 2020г. на остановке «Пикс» сбили красивого 
белого щенка. Цепочка добра запустилась быстро. 
Нашёлся человек, обративший на щенка внимание, 
потом другой, который отвёз собаку в вет.клинику, 
девушки-волонтёры «Дай лапу» помогли в клинике 
и приютили её. 



Переломов было много, три лапы и тазобедренный 
сустав собрали и стали выхаживать, надеясь, 
что сможет ходить. Нота, так назвали девочку, 
оказалась сильным, жизнерадостным ребёнком 
с огромным желанием не просто жить, а жить 
весёлой, счастливой, озорной и непоседливой 
жизнью обычной собаки. Так на «Переправе» 
появилась новая подопечная.



Нота — очень общительная, неагрессивная, 
любознательная и любвеобильная. Она сразу 
очаровала не только взрослых, она влюбила 
в себя всех детей, приходящих на прогулки 
в Центр помощи бездомным животным. Пришло 
время стерилизовать девочку и убрать спицы 
из заживающих лап. Так малышка попала 
на домашнюю передержку. В доме 
она подружилась с собакой и двумя котиками. 
С одним из котиков Нота устраивала догонялки 
и пряталки. Собака прекрасно адаптировалась 
в квартире. 



Она немного прихрамывает, что не мешает 
ей бегать и играть с другими собаками, нырять 
в сугробы и кувыркаться в снегу! Нежная, 
умненькая собака, размером с некрупную лаечку 
поднимет настроение и детям и взрослым, 
полежит рядом с вами и побегает на улице, 
сходит в лес за грибами и погуляет в парке.

В 2022 Нота стала одной из счастливец, 
уехавшей в новый дом. Теперь 
у неё есть Олеся и кошка Молли.



Котариум

Котариум — партнёрский проект с крупнейшим 
в Югре ТРЦ «Сургут Сити Молл». Помещение 
для комфортной жизни семерых котов 
администрация центра предоставила 
на безвозмездной основе. Также помогли 
с внутренним оснащением. Ещё одним 
партнёром стала школа с углублённой трудовой 
подготовкой, подарившая котикам игровые 
комплексы и стенд с фотографиями. 
Круглосуточную онлайн трансляцию 
обеспечивает компания Теле Плюс.



Большой поток людей, посещающих ТРЦ «Сургут 
Сити Молл», позволяет знакомиться с резидентами 
Котариума многим горожанам и гостям Сургута. 
Соответственно, значительно увеличивается 
вероятность нахождения котиками нового дома. 
На освободившееся место заселяется новый 
хвостатый.

Зачем нужен Котариум?

17 
новых 

волонтёров

40  
котов нашли 
новый дом  
благодаря 
Котариуму



История Черныша

Красивый, чёрный кот с белым «ожерельем» 
на груди, был найден в феврале 2022 года, 
по словам наблюдателей его привезла женщина 
в рюкзаке на территорию церкви 
и оставила там. Добровольцы несколько дней 
пытались приманить и поймать его, 
но получилось это только с помощью 
кошколовки, кот был очень испуган.



После прохождения всех необходимых 
процедур — карантина, дегельминтизации, 
вакцинации, стерилизации — Черныш первым 
приехал в Котариум в день его открытия. 
За это время 27 котиков обрели свой дом! 
27 раз за котами приходили хозяева, а Черныш 
все оставался ждать своего любимого, доброго 
и ответственного человека.

И, наконец, он дождался! В середине августа 
его забрала в дом его новая хозяйка Анастасия, 
и котик радостно помахал хвостикам на удачу, 
запрыгивая в переноску! Порадуемся 
за Черныша и пожелаем всем котикам 
побыстрее находить новый дом!



Горячая линия

Горячая линия движения работает ежедневно. 
За 2022 год на «горячку» поступило более 
1500 звонков. Основные вопросы — запрос 
на помощь бездомным животным. 
Это направление — очень эмоционально 
тяжёлое. Количество операторов Горячей 
линии — 2 волонтёра.



Социальные сети

Группа Вконтакте движения «Дай лапу» - 
возможность сообщить о найденном, 
потерянном или травмированном животном. 
Весь объём работы лежит на плечах 
8 волонтёров. За год опубликовано более 
2500 постов о 8.000 животных. Отвечено 
на 1200 сообщений в группе.



Расходы

Строительные 
и ремонтные работы

1 280 677 ₽

1 195 581 ₽

823 590 ₽

3 968 381 ₽

Содержание  
центра Переправа

Приобретение 
кормов

Ветеринарные услуги, 
приобретение лекарств 

и лечебных кормов



Программа «Станет лучше»

Что это: 

Программа направлена на изменения в обществе 
по отношению к бездомным животным 



Зачем: 

Решить проблему бездомности животных 
возможно, если большинство будет разделять 
основные идея ответственного отношения 
к животным:

— животное не игрушка, а существо, способное 
испытывать чувства и проявлять эмоции.

— перед появлением в семье питомца, необходимо 
здраво оценить собственные возможности

— стерилизация неплеменных животных

— обязательная регистрация животных 
посредством чипирования

— уборка за питомцем во время прогулок

Наша цель — доносить эти принципы 
через различные каналы информации 
и формировать сообщество ответственных 
владельцев



Проведено 16 уроков Добра (охват 
895 человек) (7 школ, 1 ДС, 1 библиотека)



Разработаны 7 чек-листов по наиболее часто 
задаваемым вопросам



Разработаны 5 комиксов для детей 
об ответственном отношении к животным 



Проведено 105 прогулок. 



Число гостей — более 2000 человек. 



Команда постоянных волонетеров — 
организаторов прогулок — 7 человек

Число посетителей Котеешной — более 
300 человек, проживают 7 котов и кошек



Взаимодействие со СМИ — опубликованы/
вышли в эфир 23 сюжета, статьи



Проведён форум зоозащитных организаций 
Югры и Ямала «Фактор Зоо 2022». Число 
участников — 56 человек. В работе форума 
приняла участие заместитель Губернатора 
Югры Литова О.А. и заместитель ветеринарной 
службы Югры Кузьмина Д.А.

Результаты:



Отзывы Я, Савенко Е.Г., руководитель приюта в городе Ханты—
Мансийск, была приглашена на Форум зоозащитных 
организаций в город Сургут «Фактор Зоо 2021», который 
проходил 24–25 апреля. Организовано все было на высшем 
уровне, огромное количество только нужной и интересной 
информации, которая была актуальна, поучительна. Форум 
дал возможность собраться всем желающим 
зоозащитникам на одной платформе, были дебаты, споры 
в которых рождались истины. Это ещё одна 
из возможностей плотиться и работать над проблемами, 
направлять свои силы и возможности в нужное русло. 
Обсуждение новых правил, законодательства в области 
обращения с животными. Познакомилась с возможностями 
роста и продвижения сайта, его составления. Юридическая 
составляющая работы документооборота. Данный Форум 
даёт толчок и направление в работе, а встреча с коллегами 
это не только приятно, это так же возможность поделиться 
накопленным опытом, ведь мир не стоит на месте 
и практические действия дают хорошие результаты.

Хотелось бы встречаться каждый год (если есть 
возможность, то чаще), приобретённые знания внедрила 
в свою практическую работу.



12.10.2021 Савенко Е.Г.



Барбос Фест

Проведён Барбос Фест — первый в Югре 
фестиваль животных. 



Фестиваль стал во многом пионером. Выступил 
первым зоофестивалем в нашем регионе. Впервые 
объединил под своей крышей представителей 
нескольких помогающих животным сургутских 
организаций. В увлекательной форме познакомил 
детей с ответственным отношением 
к четверолапым. Предоставил гостям возможность 
бесплатно чипировать и вакцинировать своих 
домашних питомцев, а приютским хвостикам — 
найти дом. И многое, многое другое. В таком 
формате все это впервые.

Получилось ли? Наверное, да. Детям 
понравилось. А это главное. Пусть растут 
ответственными, и, быть может, не сегодня, 
но в обозримом будущем проблема 
бездомышей станет пусть постепенно, 
но уходить в прошлое.



        Число участников — более 1000 человек.



Отзывы



Что еще делали?
Оказано 42 консультации зоопомогающим 
НКО и представителям органов власти 
по вопросам фандрайзинга, создания центра 
помощи животным, конструктивным 
особенностям вольеров, получению земельного 
участка, взаимодействию с органами власти



В 2022 году грантовая поддержка дала 
возможность проведения серьёзной внутренней 
организационной работы. 



Создан новый сайт, внедрены программы 
управленческого и складского учёта. 



Команда движения прошла несколько 
обучающих курсов по фандрайзингу, 
канистерапии, стратегии, креативным 
подходам.

Организована выездная стажировка 
в Москву — нас очень тепло приняли коллеги 
центра помощи временно бездомным 
животным «Юна» и приюта фонда «Ника», 
посетили несколько котокафе, побывали 
на занятиях канистерапией в Городском 
психолого-педагогическом центре.



Вложения в развитие команды необходимы 
для построения более эффективной работы, 
для реализации новых проектов (так, Барбос 
Фест был организован благодаря поддержке 
коллег из фонда «Ника»), для возможности 
учиться у лучших и транслировать полученный 
опыт в нашем регионе. Благодаря обучению, 
в 2022 году движение «Дай лапу» получило 
грант Яндекса на социальную рекламу.



Отзывы



5 179 287 485 000
грант ФПГ пожертвования

юридических лиц

4 334 810
пожертвования
физических лиц

источники
поступления 9 999 097



3 271 676
программа

«Здесь и сейчас»

3 968 333
строительные 

работы

271 342
административные

расходы

2 573 069
программа

«Станет лучше»

расходы
организации 10 084 420



Партнёры
Школа  
с углубленной 
трудовой 
подготовокой



Источники поступления

Грантовые средства

430 000 ₽4 389 810 ₽5 179 287 ₽

Пожертвования 
физических лиц

Пожертвования 
юридических лиц



Команда фонда

Нуриева Александра



СОУЧРЕДИТЕЛЬ, ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: 
ФАНДРАЙЗИНГ, GR СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: 

НИКОГДА НЕ СДАВАТЬСЯ

Гоба Анастасия



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: ВЕДЕНИЕ СОЦСЕТЕЙ, 
ДЕЖУРСТВО НА ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ, 

АВТОПЕРЕВОЗКА СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: 
НАХОДИТЬ ЛЮБУЮ ИНФОРМАЦИЮ

Иванова Елена



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: КУРАТОР СОБАК ЦЕНТРА ПЕРЕПРАВА, 
ОРГАНИЗАЦИЯ СЪЁМОК НА ТВ, АВТОПЕРЕВОЗКИ, СОБАК, 

ПРИГОТОВЛЕНИЕ ГОРЯЧИХ ОБЕДОВ ДЛЯ СОБАК 
СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: СОЧЕТАТЬ НЕЗЫБЛЕМОЕ СОБЛЮДЕНИЕ 

ПРОТОКОЛОВ ЛЕЧЕНИЯ И УХОДА ЗА СОБАКАМИ  
С НЕВЕРОЯТНОЙ НЕЖНОСТЬЮ

Батненева Юлия



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ: 
ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОГУЛОК, ДЕЖУРСТВО  

НА СКЛАДЕ. СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: СОХРАНЯТЬ 
СПОКОЙСТВИЕ В СЛОЖНЫХ СИТУАЦИЯХ

Бодаева Анастасия



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ: КУРАТОР КОШЕК. 
СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: ОТСТАИВАТЬ ПРАВИЛА РАБОТЫ 

ОРГАНИЗАЦИИ В ЛЮБОЙ СИТУАЦИИ

Бузаева Алина



ВОЛОНТЁР НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ: ВЕДЕНИЕ 
СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: ПОМОГАТЬ, 

НАХОДЯСЬ ЗА ТЫСЯЧИ КИЛОМЕТРОВ

Веклич Анна



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: ОРГАНИЗАЦИЯ 
ПРОГУЛОК, КОНТРОЛЬ КЭШ-БОКСОВ, 

ПРИГОТОВЛЕНИЕ ГОРЯЧИХ ОБЕДОВ ДЛЯ СОБАК 
СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: БЕЗОШИБОЧНО РАБОТАТЬ 

В НЕСКОЛЬКИХ НАПРАВЛЕНИЯХ

Панькова Елена



СОУЧРЕДИТЕЛЬ, ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЕ: 
ОРГАНИЗАЦИЯ ВНУТРЕННЕЙ РАБОТЫ, 

ФАНДРАЙЗИНГ СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: ПРОСТО 
БРАТЬ И ДЕЛАТЬ



Петрова Валентина



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: ВЕДЕНИЕ 
СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ, ОТЧЁТНОСТЬ 

В ВК СУПЕРСИЛА: ОПЕРАТИВНО НАПИСАТЬ 
ПОСТ НА ЛЮБУЮ ТЕМУ И ОТВЕТИТЬ 

НА ВСЕ СООБЩЕНИЯ В ГРУППЕ

Репина Ирина



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: ВЕДЕНИЕ СОЦИАЛЬНЫХ 
СЕТЕЙ, ОРГАНИЗАЦИЯ ЯРМАРОК, ПЕРЕДЕРЖКА 

СУПЕРСИЛА: ПРЕВРАЩАТЬ ЗЛОБНЫХ КОТОВ 
В МИЛЫХ КОТИКОВ

Сабирзянова Наиля



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: ОРГАНИЗАТОР ПРОГУЛОК 
С СОБАКАМИ В ЦЕНТРЕ ПЕРЕПРАВА, АВТОПЕРЕВОЗКИ, 

КОНТРОЛЬ ЗА КЭШ-БОКСАМИ, ПРИГОТОВЛЕНИЕ 
ГОРЯЧИХ ОБЕДОВ ДЛЯ СОБАК СУПЕРСИЛА: БЫТЬ 

ПОЛЕЗНОЙ И ЭФФЕКТИВНОЙ В ЛЮБЫХ ПРОЦЕССАХ

Фальковская Анна



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: ПРОГУЛКИ  
С СОБАКАМИ В ЦЕНТРЕ ПЕРЕПРАВА,  

ДЕЖУРСТВО В КОТАРИУМЕ

Фёдорова Евгения



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: КУРАТОР ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ, 
КУРАТОР УРОКОВ ДОБРА, АВТОПЕРЕВОЗКИ СУПЕРСИЛА: 

СОХРАНЯТЬ СПОКОЙСТВИЕ И НЕВОЗМУТИМОСТЬ 
ДАЖЕ В ОЧЕНЬ СЛОЖНЫХ СИТУАЦИЯХ

Валиуллина Екатерина



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ: КУРАТОР СОБАК ЦЕНТРА 
ПЕРЕПРАВА, АВТОПЕРЕВОЗКИ, ПРИГОТОВЛЕНИЕ ГОРЯЧИХ 
ОБЕДОВ ДЛЯ СОБАК СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: ОКАЗАТЬСЯ  

В НУЖНОМ МЕСТЕ В НУЖНЫЙ ЧАС И ВСЕМ ПОМОЧЬ

Ляшенко Наталья



ВОЛОНТЁР. НАПРАВЛЕНИЯ: ОРГАНИЗАТОР ПРОГУЛОК, 
АВТОПЕРЕВОЗКИ, ПРИГОТОВЛЕНИЕ ГОРЯЧИХ ОБЕДОВ 

ДЛЯ СОБАК СУПЕРСПОСОБНОСТЬ: РАСКРЫВАТЬ 
ХАРАКТЕР СОБАК И УГОЩАТЬ ИХ СПЕЦИАЛЬНЫМИ 

ТОРТАМИ СОБСТВЕННОГО ПРИГОТОВЛЕНИЯ



Благодаря поддержке Губернатора 
Югры Н.В. Комаровой, в 2023 воплотятся 
в жизнь две наши инициативы — проведения 
в Югре единого Урока Добра 
об ответственном отношении к животным 
и создание обучающего курса 
для зоозащитных организаций, который 
позволит повысить волонтёрам и сотрудникам 
НКО свои компетенции.  

Будем внедрять новые форматы подачи 
информации для того, чтобы в новый 
дом уехало ещё большее число животных, 
а новые подопечные получили 
всю необходимую помощь и шанс 
на счастливую жизнь.

Планируем усилить взаимодействие с бизнесом 
по привлечению помощи корпоративных 
волонтёров и совместным проектам. 


Но самая главная задача — сохранение 
и развитие нашего сообщества. Только 
все вместе мы можем помогать животным. 
Если вы читаете этот отчёт — значит, вы один 
из нас. Спасибо за поддержку! Будет лучше, 
мы в это верим.

Наши планы


